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35岁的徐建和写评论、打热线，分析调查后提出多项建议

“有调查分析，提的建议才可行”
文/片 本报见习记者 陈玮

听说车站打车难

亲自体验提建议

徐建和抱出来厚厚的一摞
旧报纸，每张报纸上面都刊登着
他写的评论。随意翻看，不少评
论都是关于当前问题的分析和
建议，比如《远离渣土之乱靠什
么》、《黄河大桥限高不能太机
械》、《BRT公交能否多设些座
椅 》、《 公 租 房 配 套 需 多 方 协
调》，只要发现了问题，徐建和
就多方打听调查，听说公租房
住户面临配套不完善的问题，
就找了几个公租房住户，了解
他们是否有这方面的顾虑，并
查询相关法律和其他城市的成
功做法，通过评论提出了自己
的建议。从2000年工作开始撰写
评论至今，在各类媒体发表了上
百篇。不少建议还得到了有关部
门的回应。

“听说哪个地方有问题，提
建议之前自己得亲身体验。”
2010年的一天，一位从外地出差
回来的朋友无意中抱怨说，火车
站的出租车很难打，不少车拒
载，而且当时报纸也有类似的报
道，徐建和就对这件事上了心。
于是他找了一个周末，亲自去火
车站体验打车，很多出租车司机
一听要去的地方很近，摇上车窗
就走了，有些乘客虽然搭上了
车，但是出租车司机却迟迟不
走，又拉上几个同方向的客人才
开走。徐建和又询问了几个经常

出差的朋友，他们也都反映了相
同的问题。

随后，徐建和又上网搜集合
肥、广州等城市对于车站出租车

拒载的整治办法，2010年4月撰
写了评论《整治“疯狂”出租车的
民意不可怠慢》，发表在某省级
报纸上，认为应整治出租车拒载

行为，有关部门应加强监管。第
二天，徐建和接到了报社编辑的
电话，说关于出租车的报道和评
论被领导批示了，分管部门亲自

去车站，对出租车拒载的现象进
行了整治。

建议泉水再利用

调查研究一个月

“有分析有调查，提出来的
建议可行，才能算是好建议。”
2011年的一天，徐建和跟朋友一
起去赏泉，看着清澈甘甜的泉水
顺着河道沟渠白白流走，徐建和
很心疼，考虑可以在泉池水系的
下游或末端建立水厂，将净化处
理后的泉水引入自来水管网送
入百姓家。于是他开始查阅资
料，从水文局一位专家那里了解
到这样的想法是可行的，随后将
建议写成文字，在2011年“我为

《政府工报告》建言献策”活动
中，把建议递交上去。从开始搜
集材料到最后递交建议，徐建和
一共花了一个多月的时间。2012
年，相关部门在媒体回应，针对
市民建议泉水利用的问题，泉水
先观后用水厂将在年内开建。

在这次活动中，徐建和还提
出“适度限制小汽车的消费和使
用”“引导商品房价格理性回落”

“控制老城区开发强度”等8条建
议，其中关于稳定房价的建议得
到了有关部门的回应。此外，徐
建和还经常给12345热线打电话
提建议，前几天徐建和打电话建
议在某小学派交警维护秩序，没
两天交警部门就给予了反馈，现
在学校放学的时候，就有了两名
交警帮助学生们安全过马路。

在历城区全福街道明福苑
小区，年近六旬的董燕是小区的
名人，她“带来”了天然气，“跑
来”了暖气。不仅为邻居调解矛
盾，小区里谁家有困难了，也时
常能见到她的身影。

“跑”来了天然气暖气

还当起纠纷调解员

“2007年底刚住进来的时
候，小区里天然气都还没供，
从那年12月3日开始我就四处
跑，找主管部门、找供气公司，
最后跑了两个月，终于在离春
节还有8天的时候让小区二期
的6栋楼都用上了天然气。”说

起为小区做的那些事，年近六
旬的董燕十分谦虚，“都在这
儿住，其实说到底也是给咱自
己办事。”

“董大姐来了，把暖气、天然
气也都给捎来了。”在小区里，得
知记者来采访董燕，居民李女士
笑着说。

为邻里劝架、调解纠纷，如
今已成为退休的董燕日常的工
作之一了。“小区里不就是这样
吗，都是些鸡毛蒜皮的小事，有
点矛盾了，有个人从中间跑跑，
还有啥解不开的。”董燕说。

“这也算助人为乐吧，只要
解决了一个纠纷，我心里就特带
劲、特欣慰、特高兴。”说起自己

的一个个成就，董燕一脸的满
足。

大家都是老街坊

能帮一个就帮一个

为1号楼的残疾老两口申请
救助，帮5号楼的老人照顾自小
瘫痪的女儿，帮2号楼因车祸致
使家里失去经济来源的街坊联
系补助。在明福苑小区里，董燕
尽力向每一位困难的街坊献上
自己的一份关怀。

董燕说，由于原先住在老城
区，所以小区里低保困难家庭也
相对多一些，“但大家都是老街
坊，能帮一个也就帮一个。”

董燕给小区“跑”来燃气暖气，还当起纠纷调解员

退休老人成小区热心大姐
文/片 本报记者 尹明亮

在明福苑小区，热心的董燕很受街坊们的欢迎(左为董燕)。

今年35岁的徐建和在2012年被评为“我为《政府工作报告》建言献策活动”优秀建议人。他

给报纸写评论，打12345市长热线，2009年开始作为市民给《政府工作报告》建言献策，通过各种

途径提建议，提出每项建议之前都进行分析调查。“没有调查就没有发言权，提建议不能心血

来潮，得知道问题存在的原因，还要保证建议的可行性，这是一个建议者必须具备的责任。”

徐建和正在网上搜集关于自己建议内容的资料。
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